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別記様式 

会 議 録 

会議の名称 令和６年度 第４回栃木西部地域会議 

開催日時 令和６年７月１６日（火）１９時００分 開会  １９時５８分 閉会 

開催場所 皆川公民館 大研修室 

出席者氏名 別紙１のとおり 

欠席者氏名 別紙１のとおり 

事務局職員職氏名 別紙１のとおり 

その他出席者等 別紙１のとおり 

会議事項 別紙２のとおり 

会議の公開又は 

非公開の別 
公開 

傍聴人の数 ０人 

その他必要事項  

会議の経過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

 

 

 

会長 
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事務局 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

 

委員Ａ 

 

事務局 

会長 

１ 開会 

─ 開会 ─ 

２ あいさつ 

酒巻会長あいさつ 

 

３ 議事 

栃木市地域づくり推進条例第９条の規定により酒巻会長による議事進行。 

 本日の出席委員数について事務局に報告を求める 

 委員総数１５名中出席委員数１２名出席と報告 

 過半数以上の委員の出席であるため、会議の成立を宣言 

 

（１）令和７年度実施 地域予算提案事業について 

・栃木北中学校校歌ＰＲ事業について、地域まちづくりセンター会議において、

今の子どもたちはＣＤを聞くのか、また、ＣＤを聞くための機器が自宅にあ

るのかという点から、再検討するよう意見があった。 

＜質問・意見＞ 

・確かに今の子どもたちはＣＤを使わないかもしれない。 

・栃木市や学校のホームページに音源を載せてはどうか。 

・予算を使って、使ってもらえないかもしれないＣＤを作成することはないか

と思う。 

・栃木市民の歌の手話歌が YouTubeで配信されている。中学校の校歌も YouTube

動画として作成し、市のホームページからも見られるようにしたらどうか。 

・９月上旬までに計画書を提出する必要がある。 

・正副会長と事務局とに決定権を委ねていただきたい。 



委員Ｂ 

事務局 

委員Ｃ 

 

会長 

 

 

 

 

 

会長 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

委員Ｄ 

事務局 

会長 

 

 

 

委員Ｅ 

 

 

委員Ｆ 

 

委員Ｂ 

委員Ｅ 

委員Ａ 

 

会長 

 

ハイジセンター長 

 

 

 

 

・ＣＤを作らないと、この事業の予算の 30万円が浮くということか。 

・予算として計上している 30万円は、ＣＤ400枚の作製費用となっている。 

・ＣＤの配付をやめるとして、全く作らないのか、それとも何枚かは作成する

のか。音源はどうするのか。 

・校歌の作成を誰に依頼するかはまだ決定していないが、著作権フリーとして

依頼する予定。 

・数枚作製するとしても、費用はほとんどかからないと思われる。 

・統合中学校校歌ＰＲ事業内容の決定については正副会長と事務局に一任して

いただくということでよいか。 

＜了承＞ 

・正副会長と事務局で再度検討することとする。 

・もう１件、皆川城址公園誘導灯設置事業について、現在調整中であることを

報告する。 

・その他の事業については、概要書のとおり提出予定。 

 

（２）令和６年度栃木西部熟くり塾の事業内容について 

・廃校利活用アンケートについて、結果の速報値を報告。 

・前回会議で、熟くり塾のテーマのひとつを廃校利活用に関することとし、内

容はアンケート結果をもとに検討するとしたが、結果から意見はあるか。 

・アンケートは全世帯に配付されたのか。 

・広報とちぎ６月号とともに皆川地区と寺尾地区に全戸配付された。 

・廃校利活用につては毎年熟くり塾のテーマとして取り上げていこうという意

見が多かったので、アンケートをもとに決めようと、結果を今回の会議に間

に合わせてもらった。 

・こんな内容がいいという意見があれば出してもらいたい。 

・残念なことに回答率が低い。 

・地域の関心がないのであれば、熟くり塾のテーマとして取り上げなくてもよ

いのでは。 

・昨年度廃校活用のテーマで開催した時も、参加者が多くなることを期待して

いたが、ガラガラだった。 

・住民は市が動いてくれると思っている。 

・このままでは寺尾南小のようになるだけ。 

・成功例ではなく、廃校利活用に興味関心がなかった自治体の失敗事例等を取

り上げるのはどうか。 

・廃校利活用についてを取り上げるかは、その他の企画案を聞いたうえで検討

したい。 

・資料に基づき令和６年度栃木西部熟くり塾企画案を説明 

 ①交通マナーアップ 

 ②廃校活用 

 ③水と生物多様性をはぐくむ森づくり 

 ④いつも魚にあえる川づくり 



 

会長 

 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ⑤子どもの居場所づくり 

・企画案の説明を聞いて、今の時点でこの講座を聞きたい、というものを各委

員から３つずつ伺う。 

＜意見聴取＞ 

・各委員から伺った意見をもとに、９月の会議で決定できるよう、正副会長と

事務局でまとめておく。 

 

４ その他 

・第８回西部地域会議の日程変更について 

 ・２月開催予定の第８回会議を１月２１日（火）に変更。 

 ・時間と場所は変更なし。１８時３０分から吹上公民館で開催予定。 

 

・第５回栃木西部地域会議について 

・令和６年９月１７日（火）１９時００分から 吹上公民館にて開催予定。 

 

５ 閉会 

── 以上、何も無いことを確認 ── 

── 閉会 ── 

 

（会議終了時刻 １９時５８分） 

 



別紙１ 出席者及び事務局 
 

<出席者（委員）> 

会 長 酒巻 幸夫 

副会長 中島 元一    副会長 峰岸 晃一 

委 員 正田 秀雄    委 員 厚木 秀夫 

委 員 宇佐見 まり子  委 員 毛塚 豊子 

委 員 関口 みよ子   委 員 石沢 恵一 

委 員 吉田 美奈子   委 員 門沢 イミ子 

委 員 鈴木 加織 

 

<欠席者（委員）>  

 委 員 蓼沼 善雄    委 員 小池 祐也 

 委 員 棚橋 利行     

 

<事務局> 

飯島 洋子 （吹上公民館長兼栃木西部地域まちづくりセンター所長） 

長澤 紀恵 （皆川公民館館長） 

佐藤 光三 （寺尾公民館館長） 

石原 睦月 （吹上公民館主査） 

 

<その他の出席者> 

大波 龍郷 （ＮＰＯ法人ハイジ センター長） 



別紙２ 会議事項及び配付資料一覧 

 

<会議事項> 

１ 開会 

２ あいさつ 

３ 議 事 

(1) 令和７年度実施 地域予算提案事業について 資料 1 

 (2) 令和６年度 栃木西部熟くり塾の事業内容について 資料 2 

４ その他 

・第８回栃木西部地域会議の日程変更について 

・第５回栃木西部地域会議について 

５ 閉会 

 

<配布資料一覧> 

・令和７年度実施地域予算提案事業 事業概要書 資料 1 

・皆川中学校・寺尾中学校の跡地利活用に関するアンケート調査について 資料 2 

・令和６年度 栃木西部熟くり塾 企画（案） 


